

LANGUE

Le flamand enseigné à l'école et bientôt à la fac ?

ESQUELBECCO Lors de l'assemblée générale du 2 décembre, l'Institut de la langue régionale flamande (ILRF) a rappelé l'importance qu'accordent les Flamands à leur langue.



L'assemblée générale de l'Institut de la langue régionale flamande s'est tenue à Esquelbecq vendredi 2 décembre.

De notre correspondante
MÉLANIE DEBOUDT

On dénombre au total sept écoles partenaires qui proposent aujourd'hui, par la circulaire du 14 décembre 2021, l'enseignement du flamand occidental, au sein de l'Éducation nationale.

Les cours dispensés se déroulent autant dans les écoles publiques que privées même si le public reste encore à la traîne. En effet, la demande du privé est exponentielle. Aujourd'hui, l'institut dénombre près de 340 élèves dans l'ensemble des écoles, sans compter les adultes apprenants au sein d'associations partenaires. Le nombre s'élève à près de 800 apprenants au total.

COURS ET DIPLÔMES

Deux voies se dessinent avec d'un côté, le rectorat pour l'Éducation nationale et de l'autre, l'enseignement supérieur. Le lancement d'une formation de 18 heures vient d'être officialisé par le rectorat, elle comprend 12 heures de didactique en distanciel et 6 heures en présentiel.

La formation existe aussi pour la langue picarde. Elle est ouverte à toutes personnes souhaitant en-

seigner le flamand occidental. Celle-ci valide un titre de débutant sur le thème de la nourriture. Actuellement une quinzaine de personnes est déjà intéressée pour apprendre les bases de la langue régionale, pour les futurs élèves. « *La didactique des langues va porter sur le thème de la nourriture afin de se faire comprendre dans le contexte d'un restaurant* », explique Joël Sansen, inspecteur au rectorat.

Il faut un minimum de douze étudiants afin de lancer le module complémentaire en université sur l'ensemble des Hauts-de-France. L'Institut national supérieur du professorat et de l'éducation (INSPE) développe à son tour le flamand occidental, à l'aide d'un module complémentaire créé pour une durée de 30 heures. « *J'ai proposé ce module pour enseigner le flamand occidental afin d'amener l'option pour le master de l'enseignement* », renseigne Christian Ghillebert.

La création d'un DU flamand occidental, mais aussi d'une licence de la langue flamande, a été proposée. Ils sont ouverts à tous les publics souhaitant apprendre et valider ses connaissances par un diplôme universitaire.

L'université est prête à faire un partenariat avec le rectorat afin

d'avancer ensemble sur le futur de l'enseignement de la langue régionale.

OÙ EN EST-ON AVEC L'OFFICE PUBLIC DU FLAMAND OCCIDENTAL ?

Le flamand occidental est toujours dans l'attente d'une reconnaissance au niveau régional. Afin de conforter la reconnaissance de la circulaire de 14 décembre 2021, qui reconnaît la langue au sein de l'Éducation nationale, au cœur de la région.

Un courrier adressé au président de la Région, Xavier Bertrand, a été envoyé. « *Cet outil est absolument nécessaire, c'est la structure qui est le relais des pouvoirs publics au niveau régional* », ajoute le président Jean-Paul Couché.

Dans l'ensemble, l'ILRF, et en particulier son président, se dit impatient, « *que ce soit pour l'enseignement ou pour la reconnaissance au niveau régional, en attente depuis 2017* ».

UN NOUVEAU DICTIONNAIRE

Une nouvelle version du dictionnaire de la langue flamande occidentale va être rééditée. L'actuel dictionnaire est épuisé. Le nouveau sera enrichi de 15 % supplémentaires en mots, et expressions. ■